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Устранение различных факторов, которые приводят к травматизму на рабочем месте, является одним из самых главных аспектов сохранения здоровья работника. 

Для оценки количества людей, которые могут получить конкретный вред здоровью (легкий, средний, тяжкий и т.д.), и профессиональных рисков, обусловленных опасным поведением работников, была разработана методика расчета рисков, которая базируется на законе распределения тяжести вреда здоровью среди работников по причине производственного травматизма и стохастической теории тестов, опирающуюся на теорию измерения свойств личности, которая показала хорошую корреляцию между теоретическими и экспериментальными данными. Для анализа были использованы данные компании АО «СУЭК-Кузбасс» по результатам обучения работников на «Видеоинформационном комплексе непрерывного развития и контроля персональной компетентности работников по вопросам безопасности труда», разработанного «Кузбасс-ЦОТ» («Предсменный экзаменатор»). За 2015 и 2016 годы на «Предсменном экзаменаторе» было проведено около 1 000 000 обучений и 150 000 корректировок компетентности работников. За приведенный период времени средняя компетентность работников на предприятии выросла с 82,7 % до 86,3 %, а также значительно снизился травматизм.

Следует отметить, что одной из особенностей «Предсменного экзаменатора» является подстройка под доминанту личной безопасности, ее усиление и научение работников безопасным методам и приемам выполнения работ с учетом психофизиологических требований к представлению учебной информации, что обеспечивает создание и усиление стереотипов безопасного поведения на рабочем месте.

Именно сочетание безопасных производственных технологий, передовых систем управления безопасностью труда с безопасным поведением работников дает синергетический эффект, выражающийся в резком снижении рисков травматизма и в конечном итоге значительном уменьшении числа работников, получивших производственные травмы.
СOMPETENCY MANAGEMENT IS THE TRAUMATISM REDUCTION.
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The elimination of different factors, causing occupational injuries, is one of the main aspects to save worker's health.

The methodology for risk determination was developed to estimate the number of people, who could be injured at work (minor, medium or serious harm to health etc.), and the risk, caused by the workers’ dangerous behavior. The methodology is based on the severity of harm to health distribution law among the injured workers and on the stochastic test theory, built upon the theory of personal traits determination, which has demonstrated high correlation between theoretical and experimental data.

For analyzing the data by AO “SUEK-Kuzbass” was involved, concerning the results of workers’ trainings, using the “Video informational complex for continuous development and control of workers’ competence in occupational safety”, developed by “Kuzbass-COT” (“Before shift examiner”).Over the years 2015 and 2016 about 1000000 trainings using the ‘before shift examiner’ were held, as well as 150000 workers’ competence corrections.Over this period the average workers’ competence in the enterprise has increased from 82.7 % to 86.3 %, and the traumatism has declined significantly.
Precisely the combination of safe occupational technologies and advanced systems for occupational safety and safe workers’ behavior management gives the synergistic effect, represented in sharp decline in traumatism risk, and eventually in significant decrease of injured workers number.
